



COLEGIO GENERAL BELGRANO

BILINGÜE OPTATIVO

Nivel Inicial • E.P. • E.S • Universidad

Incorporado a la Enseñanza oficial • Fundado en 1954

Alvear 1075 Ituzaingó • Tel. 4624-2813/0278/3483

e-mail: belgrano@vaneduc.edu.ar <http://www.vaneduc.edu.ar>



Y ahora qué hacemos...?



Todos los días en distintos medios gráficos, televisivos, redes sociales y otros, nos encontramos con noticias de violencia que nos preocupan y generan incertidumbre. Sabemos, que nos toca vivir, en muchas oportunidades, "tiempos difíciles" que deben ser afrontados con madurez y reflexiones que nos permitan seguir andando.

Creemos que trabajar para reinstalar nuevas formas de abordajes en los vínculos sociales y de comunicación tiene que ser una meta obligada, recordando que la crisis te condiciona, te desafía... despertando en cada uno sentimientos y actitudes que promuevan conductas resilientes para enfrentar las dificultades.

Debemos encarar una actitud de compromiso solidario, de tolerancia hacia la diferencia, porque nadie se hace a solas, nadie crece como persona sin relación con los otros.

"Cuando los tiempos difíciles
destruyan tu sueño,
no te acobardes resignado.
Mira la realidad como un desafío
y como una oportunidad para crecer,
encendiendo otro fuego sobre las cenizas,
y edificando otro sueño
donde estaba el primero..."

René J. Trossero

Equipo Directivo



Entre todos

Muestra anual 2011

Nos proponemos:

ENSEÑAR..., para que cada alumno, día a día, construya su propio saber y fortalezca así, su proceso de personalización, descubriendo y conquistando nuevos aprendizajes. Es ésta, una premisa fundamental en nuestra labor del año.

Continuando con los proyectos previstos para este ciclo, la MUESTRA ANUAL 2011, que estamos realizando y, compartiendo con las familias de la institución, también se redirecciona partiendo de nuestro eje anual de trabajo:

"Educar para crecer a través de decisiones responsables en un marco de tolerancia y compromiso"

Compartir, confrontar, explicar, comparar, crear, disfrutar, interpretar el mundo a través de diferentes lenguajes y, por lo tanto construir nuevos conocimientos en interacción con otros, requiere de distintas instancias incluyendo la comunicación entre los protagonistas, tanto oral como escrita. Esta comunicación, se produce en el ámbito escolar entre alumnos y docente, alumnos entre sí y toda vez que se generen espacios de aprendizaje y cooperación. Por ello, nuestra MUESTRA ANUAL 2011, permite acercar a las familias, este cierre de proyectos.



Nivel Inicial

Durante los meses de mayo y junio, nos hemos propuesto desarrollar, entre otras actividades, aquellas relacionadas con sucesos históricos relacionados al cumpleaños de nuestra Patria y, a homenajear a nuestro Patrono y creador de la Bandera: Gral Manuel Belgrano.

Esto, ha implicado por un lado, establecer relaciones, identificar cambios y, reconocer permanencias y, por el otro, elaborar puentes históricos que posibiliten arribar a conclusiones.

Gracias a esta propuesta de abordaje que realizó el Nivel Inicial, nuestro "Campo de Deportes" se vistió de celeste y blanco para cada acto patrio, siendo éste el espacio destinado a mostrar a la comunidad escolar, el recorrido iniciado por las docentes en las salas del Jardín, con todo lo que tiene de especial el trabajo realizado por los niños.

En ambos actos, disfrutamos de la dramatización, la música, el baile y las expresiones corporales.

Los profesores de Educación Física y Educación Musical acompañaron a los docentes y guiaron los números que se presentaron en Homenaje al Gral. Manuel Belgrano

muestra Anual 2011

Y como queremos destacar lo importante que es para nosotros compartir con las familias, la tarea realizada en el Jardín durante el mes de junio, estuvimos abocados a la preparación de "La muestra anual 2011 "Expres...arte".



Las **SALAS ROJAS** jugaron a ser pintores, realizando murales con témperas de colores junto a las familias, con diferentes herramientas, como por ejemplo: brochas, pinceles gruesos, pinceletas.

Las **SALAS AMARIITAS** inauguraron "El paseo de artesanos", donde pudimos disfrutar y asombrarnos con las creaciones que ellos realizaron con sus propias manos.

Por otro lado, las **Salas Celestes** nos invitaron a tomar clases en su "Taller de arte".

En ese espacio, nos enseñaron acerca de la vida de diferentes artistas plásticos, las diferentes líneas, colores, texturas que ellos utilizaban y hasta pudimos aprender a enmarcar los cuadros!!!!

Y culminando con el trabajo realizado durante este período, fue un orgullo recorrer junto a los alumnos de las **Salas Verdes** el "Museo de arte de Benito", donde plasmaron con sus manos, sobre diferentes formatos de soporte y utilizando variedad de herramientas, gran parte de la obra del pintor Argentino Benito Quinquela Martín. Pudimos conocer más de su vida y de su obra gracias a esta muestra.

Cada clase abierta de este evento, fue el espacio donde pudimos socializar con la comunidad de padres los logros alcanzados, luego del largo período de trabajo que se realizó puertas adentro de las salas del jardín.

"Expres...arte" nos ha permitido disfrutar y resignificar por un lado el trabajo de las artes plásticas de nuestros niños y, por el otro, el gran compromiso que las señoritas del Jardín han manifestado en la concreción de la muestra.



nivel

EP

Orgullo y emoción!

Decir Manuel Belgrano, es pensar en blanco y celeste, es ver flamear cada día en nuestro patio ese símbolo que nos representa y une: la Bandera. Pero no se trata sólo de hablar y de recordar sino de reflexionar sobre aquel gran hombre que, a orillas del río Paraná, enarboló por primera vez ese símbolo que aún hoy y por siempre nos identifica.

Belgrano ofrendó su vida por la libertad y su figura muestra muchas facetas que se entrecruzan: abogado, periodista, soldado que aprendió el oficio en los campos de batalla, precursor de ideas de desarrollo. Es nuestro deber como docentes, forjar y

recrear en los alumnos sus valores: lealtad, cooperación, solidaridad, compromiso, para desarrollar una identidad argentina que ayude al crecimiento de nuestra patria.

Es por eso que con orgullo y emoción nuestros alumnos de 4° año realizaron la promesa de fidelidad a la Bandera y fueron protagonistas de un día muy especial. Que esa pequeña semilla de patriotismo perdure por siempre en sus corazones y en sus acciones.

"Hoy es el momento de actuar"



La problemática ambiental es una temática mundial, pero nuestros alumnos también se preocupan por ella.

Desde el área de Ciencias Naturales, los grupos de 5° y 6° año, están investigando sobre cómo hacer más eficiente el uso de la energía, evitar el derroche de agua potable, cuidado de los glaciares y bosques, en una palabra "adoptar criterios de responsabilidad ambiental".

La toma de conciencia y acciones cotidianas para cuidar el ambiente son pasos a favor del planeta. Es por ello que, en el proyecto abordado para la próxima Muestra Anual surgirán ideas e informaciones que nos permitirán encontrar esa conciencia que tanto buscamos.



Palabras...

"La palabra es como llave puede abrir, puede cerrar habrá que darle una vuelteja que me sirva para entrar"



Como creemos que la palabra tiene una impronta fundamental en la vida de las personas, nuestros alumnos de 2° y 3° año, desde distintos contenidos del área Prácticas del Lenguaje se encuentran trabajando sobre poesía y teatro, variedades textuales que permiten una comunicación y expresión oral, escrita y emocional, ya que nos acerca a los sentimientos.

Escuela / SECUNDARIA

Este año, la Escuela Secundaria, realiza todos los meses clases abiertas.
En este período se realizaron las siguientes actividades:

● MUESTRA DEL LIBRO

En Literatura los alumnos de 4to año, leyeron numerosos MITOS, pudiendo observar cómo la oralidad se veía reflejada en la escritura, miles de años se vieron plasmados en aquellas páginas, donde seres imaginarios cobraban vida a través del papel.

Aprovechando dicha situación se los incentivó a la escritura: el resultado fue muy positivo ya que resultaron textos muy creativos y lo más importante es, que tuvieron la posibilidad de realizar su propia obra utilizando materiales diversos.

La idea de exponer los textos surge de un Proyecto del Departamento pensado para revalorizar el Día Internacional del Libro y juntamente extender la idea de que Buenos Aires fue elegida Capital Mundial del Libro 2011, planificada con la Profesora Viviana Ramos quien trabajó con los alumnos de 2º C en la elaboración del LIBRO OBJETO.

Las alumnas de primer año del PROFESORADO DE NIVEL INICIAL, también participaron de la exposición aportando obras con trabajo de paratextos realizados por ellas en el Taller de Lectura, Escritura y Oralidad.

La exposición fue todo un éxito y la creatividad fue la estrella de la misma.

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN



● ACTIVIDADES INTERDISCIPLINARIAS

Los alumnos de 5to año Ciencias Naturales. trabajaron de manera articulada los contenidos de Ciencias de la Tierra y Geografía: la clase organizada por la profesora Valeria Ruaise consistió en una exposición oral de dos temas importantes del trimestre: la estructura interna de la tierra (corteza, manto y núcleo) con la explicación de sus características principales, la constitución química de los materiales que conforman cada capa y la profundidad y volumen que ocupa cada una.

6. ■

Por otro lado indagaron cómo sabemos en la actualidad dichas características y, la propagación de las ondas sísmicas P (primarias) y S (secundarias).



● **CHARLAS SOBRE CONTAMINACIÓN DEL AGUA.**

Fueron llevadas a cabo por los alumnos de 3er año Polimodal en Ciencias Naturales, en el espacio de Ecología a cargo de la prof. Belén González Piñeiro. A través de presentaciones en Power Point explicaron el resultado de su investigación.



SÁLIDAS DIDÁCTICAS - ZOO DE BUENOS AIRES

La educación ambiental en los Zoológicos, es una oportunidad única para enseñar sobre la biodiversidad, la singularidad de cada especie, las adaptaciones maravillosas que cada una tiene, el importante papel que cada cual desempeña dentro de la red de la vida y nuestra propia responsabilidad en el cuidado y mantenimiento del ambiente. Por eso el día 13 de mayo los alumnos de 1° Año A - B y C de Escuela Secundaria visitaron el Zoológico de la Ciudad de Buenos Aires. La salida estuvo a cargo de las profesoras de Ciencias Naturales Valeria Ruaise y Silvina Gimeno, acompañaron las profesoras Karina Zurita, Andrea Gorosito y Luis Sandoval, su preceptor.



8. ■



DEPARTAMENTO
de inglés *



▶ **NIVEL INICIAL**

Los más pequeños (Salas Rojas y Amarillas) están afianzando las rutinas con las canciones correspondientes de saludos, a tiempo, acompañados con el material que siempre las maestras traen en sus "magical boxes"; también trabajaron las partes de la cara, visualizando en las suyas propias lo que habían visto en las imágenes, junto con canciones y expresiones corporales, que ayudan a adquirir el vocabulario y al mismo tiempo disfrutan del baile y del canto.

Los más grandes (Salas Celestes y Verdes) están muy compenetrados en los personajes de sus libros (Happy Heart 1 y 2) que son Kenny, toda su familia y sus amigos, que recorren los diferentes y variados temas del libro aportando canciones, dramatizaciones y muchos juegos.

▶ **NIVEL PRIMARIO**

En este nivel se van aplicando las cuatro habilidades del idioma en forma gradual: listening, speaking, reading and writing. En 1º año predomina la oralidad, en 2º empiezan a escribir y a darse cuenta que es diferente a nuestra lengua madre, y así sucesivamente a medida que avanzamos de nivel vamos adquiriendo producción propia escrita, tal es así con los alumnos de 5º y 6º año pueden comunicarse fácilmente con la lengua escrita y oral.

▶ **BILINGUAL SCHOOL**

Bilingüe Kinder

En esta etapa del año, los niños ya han logrado esa habilidad del idioma que se llama audiocomprensión y que en inglés se llama listening, ya entienden a sus docentes y los más grandecitos producen estructuras cortas y se comunican en inglés. Todo kinder está trabajando con los proyectos temáticos de las unidades tales como Familia, Animales, Alimentos.



Bilingüe EP

▶ **Listening and Comprehension**

En todo proceso de audiocomprensión, el alumno recibe información de uno o más hablantes, a través de un CD o del docente que transmite el idioma. Si bien el "Listening" es una habilidad que se practica desde los comienzos del aprendizaje del idioma, a partir de Sala de 2 años, los alumnos de 5º y 6º Nivel de Bilingüe trabajan esta habilidad específicamente, por ejemplo: dado un diálogo que lo escuchan por un CD, deben entender las ideas principales o la información importante, luego entender la información específica, la actitud, intenciones del hablante respecto al interlocutor, comprender los rasgos fonológicos, es decir la pronunciación, entonación, comprender conceptos o nociones gramaticales que se están aprendiendo.

▶ **Workshops:**

Con gran entusiasmo, se están realizando los workshops o talleres, cuyo objetivo es ir más allá de los contenidos de la bibliografía obligatoria y poder ampliar el vocabulario y la fluidez en la oralidad.

Los talleres de Ciencias, vieron temas como las partes de una planta, las partes de cuerpo tocando zonas específicas como la audición, la dentición, etc Taller de Literatura como Short Stories para los más pequeños y Obras de Teatro para los más grandes.

Y este año inauguramos un Workshop muy importante en todos los niveles de Bilingüe Primaria, que tiene que ver con la pronunciación y entonación de la lengua: Phonetics, los alumnos aprenden a pronunciar correctamente las palabras, se les introduce los sonidos del alfabeto, las distintas vocales y consonantes a través de la oralidad y los símbolos fonéticos para la correcta pronunciación.



Gimnasia deportiva

Success
Centros Educativos

El sábado 11 de junio, los alumnos que asisten a esta disciplina junto a sus Profesores: González Paulina y Castañares Juan participaron del "Torneo Brown 2011", en la disciplina suelo, en el Instituto Alte. Brown de Haedo.

Los mismos, han tenido un excelente desempeño, siendo sus posiciones siempre dentro de los 10 primeros puestos, por lo cual obtuvieron como equipo el 5° puesto.

A todos ellos nuestras felicitaciones!!!

La Dirección.-

COLONIA DE INVIERNO 2011



Como todos los años, se brinda este espacio para los alumnos de nivel Inicial y EP, para que disfruten de unas hermosas vacaciones, acompañados por docentes especializados, en un clima de camaradería, contención, seguridad y disfrute.



**La misma se llevará a cabo en el
Colegio Alberdi, Arias 3550-Castelar,
del 18 al 29/7/11.**



Los esperamos.-



• **DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO** •

Les recordamos que en la semana del 04 al 08 de julio, como todos los años, para los niveles Inicial y Primario se realizarán las tomas fotográficas del presente ciclo lectivo.

Cada curso recibirá la información sobre día y horario.

VENCIMIENTO ARANCELES

Como todos los meses les informamos los vencimientos de la próxima cuota de julio:

1º vto.....11/7

2º vto.....20/7

3º vto.....01/8

Les deseamos que disfruten de unas merecidas vacaciones de invierno!!!

LA ADMINISTRACIÓN

Recibí Circular Externa N°3 - mayo / junio 2011



Nombre del alumno:.....

Sala / Año:

Firma responsable: